
Pessoas com síndromes gripais não lançadas
Fonte: Painel COVID-19 MG/Sala de Situação/SubVS/SES/MG.
Dados parciais, sujeitos a alterações. Atualizado em 24/03/2021
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O hospital de campa-
nha, que teria sido de-
sativado em Itabira em
dezembro de 2020, é
traduzido de maneira di-
ferente pela Prefeitura,
conforme respostas da
Secretaria Municipal de
Saúde, enviadas ao Fo-
lha Popular na quinta-
feira (8).

‘Hospital de campanha não é a
melhor opção’, diz Secretaria
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A Polícia Civil cum-
priu mandados de prisão
e busca e apreensão de
quatro indivíduos de
uma organização crimi-
nosa em João Monleva-
de. No curso da investi-
gação, apurou-se que
além dos integrantes in-
vestigados, um policial
militar participava da
organização dando su-
porte e informações
privilegiadas.

Operação
prende membros
de organização

criminosa
acobertada por
policial militar
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Secretaria
de Saúde
conta com
nova titular

A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Itabira
passou a ser comandada
pela enfermeira Luciana
Carmem Sampaio. Ela
substitui a farmacêutica
Eliana Horta, que pediu
exoneração do cargo.

Para a Polícia Civil de Monlevade a prisão dos investigados representa
uma grande ação no combate aos crimes violentos na região

Enfermeira Luciana
Sampaio assume

lugar da farmacêutica
Eliana Horta
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Câmara de
Itabira cria
espécie de

Observatório
Social
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Prefeitura de
Barão de Cocais

vai apurar
denúncia

sobre a
aplicação de

vacina

Ligações para centro de
apoio a vida crescem  60%

nos últimos meses

A Prefeitura de Pas-
sabém encerrou nesta
quarta-feira (14) as ins-
crições para o processo
seletivo simplificado
para o cargo de técnico
de enfermagem.

O resultado final do
processo será publicado
no sábado (17).

Resultado do
processo

seletivo para
técnico de

enfermagem
sai no dia 17

PASSABÉM
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“Não vi líquido lá dentro”

A Prefeitura de Barão de Cocais abre
processo administrativo para apurar denún-
cia de aplicação incorreta de vacinas contra
a Covid-19 em idosos da cidade. A investi-

gação vai colher depoimentos de funcionári-
os da Secretaria de Saúde e de denunciantes.

Página 3
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“Uma vez abandonadas as
expectativas, você aprendeu a viver”

Bhagwan Shree Rajneesh “Osho”

Itabira

Câmara cria espécie
de Observatório Social

Os vereadores de Itabira aprovaram, por
unanimidade, durante a reunião de terça-
feira (13), a criação do Conselho Munici-
pal de Transparência Pública e Combate à
Corrupção.

Sem muitos detalhes, o conselho deve-
rá ser formado por membros do Governo
Municipal e sociedade civil organizada.

A proposta do conselho é bem seme-
lhante ao papel desenvolvido pelo Obser-
vatório Social do Brasil (OSB), inaugu-
rado em Itabira em fevereiro de 2018 e
que desagrada a muitos devido à impla-
cável fiscalização das ações da Câmara e
Prefeitura ao promover, de forma inde-
pendente, políticas de transparência e
controle social na gestão pública.

A Secretaria Municipal de Saúde de Ita-
bira passou a ser comandada pela enfermei-
ra Luciana Carmem Sampaio (foto), que
ocupava  a Superintendência de Finanças e
Planejamento da própria secretaria. Ela
substitui a farmacêutica Eliana Horta, que
pediu exoneração do cargo.

A itabirana Luciana Sampaio é enfer-
meira pela Universidade Federal de Minas
Gerais (UFMG) e possui pós-graduações
em gestão de negócios (Fundação Dom Ca-
bral), Diagnosis related group (Faculdade
de Ciências Médicas de Minas Gerais), es-
terilização (Faculdade Pitágoras) e em edu-
cação em saúde (Fiocruz). Tem vivência de
23 anos na área de gestão em saúde Suple-
mentar e Pública, com cargos de coordena-
ção em grandes hospitais, como Biocor,
Rede Fhemig, Unimed BH, Life Center e
Luxemburgo.

Outras mudanças ocorrerão
A mudança anunciada na Saúde é a pri-

meira de outras alterações que serão feitas
pelo prefeito Marco Antônio Lage no time
de secretários municipais. As modificações
atendem a avaliações feitas pelo prefeito
nos primeiros 100 dias de governo, confor-
me o próprio Marco Antônio anunciou que
faria, em seu discurso de posse.

As demais mudanças serão anunciadas
pela gestão municipal nos próximos dias.

Secretaria de Saúde
conta com nova titular

Itabira

Originalidade em seus pensamentos e total in-
dependência mental estão previsto para você
neste período. Vai se sentir mais atraído no es-
tudo de ciências e com experiências psíquicas.
Bom para o trabalho e o amor.

Atritos com parentes, perda de amizades e sis-
tema nervoso um tanto quanto agitado, estão
previstos para você neste período. Aja com pe-
rícia e inteligência, que terá um período razoa-
velmente bom.

Poderá tirar proveito inesperado pelas amiza-
des que vier a fazer, realizar boa parte de suas
esperanças e desejos de progredir social, pro-
fissional e financeiramente. Ótimo no amor, di-
versões e passeios.

Disposição um tanto quanto precipitada. Ten-
dência ao nervosismo e às ações mais violentas
estão previstas para você. Evite tais coisas para
que possa coordenar melhor sua vida. Êxito em
assuntos ocultos.

Livre-se de suas preocupações tomando atitu-
des positivas. O período se apresenta positivo
para os negócios arriscados e empresas precipi-
tadas. Terá bom relacionamento com os filhos.
Pratique esportes e viagens sem problemas.

Período em que sua inteligência se elevará de-
vido ao bom fluxo de Vênus, o seu astro tutor.
Contudo, procure compreender melhor seus co-
legas de trabalho bem como os familiares e a
pessoa querida.

Fluxos excepcionalmente benéficos para a sua
vida em conjunto com outras pessoas, para o
trabalho e sua profissão. Evite a precipitação e
os gastos supérfluos. Procure se valer deste pe-
ríodo para promover a sua elevação em todos
os sentidos.

Com energia mental e otimismo realizará muito
neste período, principalmente no que possa con-
tar com a colaboração de pessoas amigas ou
conhecidas. Evite atrasos na execução de tare-
fas importantes. Não faça promessas que não
possa cumprir.

Alguma coisa, por mais insignificante que possa
parecer, não irá corresponder à sua expectativa.
Mas você corresponderá ao seu dever com natu-
ralidade e positivismo; firmeza e perseverança.
Desta forma, terá um período muito feliz.

Momento propício para contato com pessoas
conhecidas. Seu poder de concentração e dis-
cernimento estará ainda muito favorecido. Mas,
provavelmente, problemas ligados à sua saúde
poderão interferir, atrapalhando a realização de
um ousado projeto pessoal.

Benéfico para amizades. Você poderá ser pre-
miado nos esportes, jogos, sorteios e loterias.
Boas chances em competições, recebimento de
presentes ou qualquer coisa que lhe traga ale-
gria. Obterá favor de pessoas religiosas ou de
autoridades.

Se tiver algum negócio programado, faça o pos-
sível para iniciar na parte da manhã. Bom para
o amor e as relações familiares. Elevação mate-
rial à vista. Aptidão para se relacionar com qual-
quer tipo de pessoas.

Dança das cadeiras
Os primeiros 100 dias de mandato dos ges-

tores públicos estão sendo marcados pelo de-
safio de vencer o caos provocado pela pande-
mia da Covid-19. Falta de estrutura, mão de
obra e fechamento de comércios não essenci-
ais contribuem para um quadro mais proble-
mático. Tamanho é o problema que em algu-
mas cidades, secretários já estão pedindo exo-
neração do cargo e outros, “correm ao redor
da cadeira” para permanecerem na função.

Demagogia
Internautas cobram em redes sociais mais

transparência do presidente da Câmara Muni-
cipal de Itabira, Weverton Leandro Santos “Ve-
tão”, em especial quanto à atualização do Por-
tal da Transparência da Casa. Curioso é que o
presidente tem discurso afinado sobre o tema e
propôs, durante a reunião de terça-feira (13), a
criação do Conselho Municipal de Transparên-
cia Pública e Combate à Corrupção, aprovada
por todos os vereadores.

Vacinou ou não
Os moradores de Barão de Cocais, em es-

pecial os idosos, estão preocupados com a de-
núncia de aplicação duvidosa da vacina contra
a Covid-19 em pessoas acima de 70 anos.

“Tinha três pessoas lá no PSF. Uma na por-
ta, outra pegou meu documento e fez a minha
ficha e depois mandou eu entrar. Quando eu
entrei, já notei uma diferença, a vacina estava
em cima da mesa, pronta. Eu não vi nem fras-
co e nem líquido lá dentro”, contou G.E.R, de
70 anos, morador do bairro São João Batista.
A Prefeitura garante que vai apurar o fato por
meio de processo administrativo.

Prevenção
Números revelam aumento de chamadas

para o Centro de Valorização da Vida (CVV).
Em Itabira, onde presta atendimento com

apoio emocional e de prevenção ao suicídio des-
de 1999, até março de 2020, em média, o CVV
recebia 25 chamadas por dia e nos últimos meses
saltou para 40, ou 60% a mais. “Este aumento
pode também estar relacionado à disponibilida-
de dos voluntários”, ressalta Romar Cândido.

O trator sumiu
A Prefeitura de Itabira publicou, no dia 6

de abril, portaria determinando a instalação de
sindicância para apurar o desaparecimento de
um trator agrícola do patrimônio municipal. A
comissão terá 60 dias para desvendar o para-
deiro do equipamento e, para isso, terá acesso
a documentos, declarações, depoimentos e de-
mais provas que achar pertinente.

UPA do Fênix
A Unidade de Pronto Atendimento (UPA)

no bairro Fênix, em Itabira, inaugurada em
2017 pelo ex-prefeito Damon Lázaro de Sena,
também passará por sindicância para apurar ir-
regularidades na obra, conforme portaria pu-
blicada pela Prefeitura no dia 6 de abril.

A obra custou R$ 4,1 milhões, sendo R$
3,1 milhões do Governo Federal, por meio Sis-
tema Único de Saúde (SUS) e R$ 1 milhão
como contrapartida da Prefeitura.

Conforme pro-
jeto, de autoria do
presidente da Câ-
mara, o socialista
Weverton Lean-
dro Santos “Ve-
tão” (foto), estas
ações anticorrup-
ção, já desempe-
nhadas pelo OSB,
passam a ser exe-
cutadas também
pelo conselho.
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A Prefeitura de Barão
de Cocais abriu proces-
so administrativo para
apurar denúncia de apli-
cação incorreta de vaci-
nas contra a Covid-19
em idosos de Barão de
Cocais, conforme notíci-
as publicadas na primei-
ra semana de abril. A in-
vestigação vai colher de-
poimentos de funcionári-
os da Secretaria Munici-
pal de Saúde e de denun-
ciantes.

Pelas informações,
foram duas denúncias
em dois dias, uma delas
do idoso G.E.R, de 70
anos, morador do bairro
São João Batista.

Ele contou ao jornal
Diário de Barão que no
dia 6 de abril, por voltas
das 17h45, foi à unidade
do Programa Saúde da
Família (PSF) de seu
bairro para receber a va-
cina contra a Covid-19,
mas garante que não viu
a profissional de saúde
retirando o líquido do
frasco para aplicar.

“Tinha três pessoas

A Prefeitura de Pas-
sabém, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Saúde, encerrou nesta
quarta-feira (14) as ins-
crições para o processo
seletivo simplificado
para o cargo de técnico
de enfermagem para o
período 2021/2022.

Conforme o prefeito
Ronaldo Agapido de Sá
(PL), o processo visa
contratar de forma emer-
gencial e formar cadas-
tro de reserva para futu-
ras e eventuais contrata-
ções temporárias por ex-
cepcional interesse pú-
blico. “O setor de saúde
de Passabém segue com
o propósito de oferecer
atendimento e acolhi-
mento de forma eficaz,
por isso precisamos
manter o quadro profis-
sional da saúde atualiza-
do e preparado para
eventualidades”, diz.

Conforme o edital,
são duas vagas para téc-

Prefeitura de Barão de Cocais vai apurar
denúncia sobre a aplicação de vacina

lá. Uma na porta, outra
pegou meu documento e
fez a minha ficha e de-
pois mandou eu entrar.
Quando eu entrei, já no-
tei uma diferença, a va-
cina estava em cima da
mesa, pronta. Ela [pro-
fissional de saúde] só pe-
diu para eu relaxar o bra-
ço e aplicou a vacina. Eu
não vi nem frasco e nem
líquido lá dentro. Ela que
me falou que tinha 2,5ml
dentro da seringa. Mas
eu não vi a vacina e nem
sei como foi o procedi-
mento. Estou bastante
preocupado”, denun-
ciou o idoso.

Essa foi a segunda de-
núncia de aplicação de
vacina de maneira incor-
reta no PSF do bairro São
João Batista. No dia 5,
Pretúcio Rezende Dias,
morador do bairro São
Luiz, também denunciou
que ao levar o pai dele, de
70 anos, para vacinar, a
enfermeira retirou a vaci-
na já com o líquido den-
tro da seringa de dentro de
uma caixa de isopor.

Conforme a As-
sessoria de Comuni-
cação da Prefeitura, o
processo de vacina-
ção contra a Covid-
19 no município é
encarado com indis-
cutível seriedade,
atentando-se às ori-
entações de saúde e o
padrão de conduta
dos seus profissionais
durante a pandemia.

A assessoria diz
ainda que após a de-
núncia realizada so-
bre esse processo de
imunização no PSF
São João Batista, a
enfermeira responsá-
vel pela unidade nar-
rou que durante a as-
sinatura da lista de
vacinados pelo paci-
ente, a técnica de en-
fermagem deu início
à preparação da vaci-
na para ser aplicada.“Eu não vi nem frasco e nem líquido

lá dentro”, disse o idoso

Ilustração

Enfermeira
narra o ocorrido

É incerto se o acom-
panhante do idoso ob-
servou esse momento
específico sendo rea-
lizado, visto que isso
poderia dissipar a sus-
peita. A dose a ser
aplicada deve perma-
necer na temperatura
entre 2° e 8°C, portan-
to, a técnica retornou
a seringa à caixa tér-
mica para que a refri-
geração fosse mantida
da forma correta. Tão
logo o paciente em
questão estava a pos-
tos para a aplicação, a
profissional retirou a
seringa do ambiente
térmico e fez a aplica-
ção da dose.

Mesmo com as ex-
plicações, a Prefeitura
de Barão de Cocais ins-
taurou processo admi-
nistrativo para apurar as
duas denúncias.

Resultado do processo seletivo para
técnico de enfermagem sai no dia 17

Saúde em Passabém

nicos de enfermagem,
que serão contratados
temporariamente, a tí-
tulo precário e por ex-
cepcional interesse
público. A carga horá-
ria semanal será de
40h e salário bruto,
R$ 1.462,72.

 Entre as atribuições

do profissional, estão;
verificar sinais vitais;
auxiliar na ginecologia,
obstetrícia, oftalmolo-
gia e ortopedia; tomar o
pulso e a temperatura,
aferir pressão arterial;
ministrar medicamentos
e alimentos aos enfer-
mos, de acordo com as

prescrições médi-
cas e observar as re-
ações dos pacientes
após as medica-
ções; recolher ma-
terial destinado a
exame de laborató-
rio; anotar em im-
pressos próprios e
boletins médicos os
resultados de exa-
mes e os medica-
mentos ministra-
dos, comunicando a
médicos e enfer-
meiros as altera-
ções surgidas e ob-
servações pessoais;
aplicar banhos de
luz; auxiliar na pre-
paração de salas

para intervenções cirúr-
gicas e cuidar da esteri-
lização do material e dos
instrumentos a serem
utilizados nesses traba-
lhos e nos de enferma-
gem; cuidar da higiene
pessoal, do repouso e da
vigilância de doentes,
observar e auxiliar na

manutenção da limpeza
das salas de cirurgia e
enfermarias entre outras
atividades, quais podem
ser observadas no ato da
inscrição.

No sábado (17), os
candidatos terão acesso
a todas as publicações
relativas ao processo,

inclusive a listagem dos
candidatos aprovados e
classificados que passa-
rão a integrar o cadastro
de reserva, através do
Diário Oficial Eletrôni-
co do Município ou pelo
endereço eletrônico
“ h t t p : / / w w w. p a s s a
bem.mg.gov.br”.

Região central de Passabém. Após seleção, contratação será emergencial

“Buscamos manter o setor
de saúde atualizado e

preparado”, diz Ronaldo Sá
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Os 100 dias da ges-
tão 2021/2024 do gover-
no de Santa Bárbara, do
prefeito Alcemir Morei-
ra, completados no dia
10 de abril, ilustram
ações em todos os seto-
res da administração,
conforme balanço apre-
sentado para a imprensa.

Desenvolvimento
social

Conforme a Prefeitu-
ra, o serviço para o Car-
tão Reforma já está lici-
tado, em fase de assina-
tura de contrato, garan-
tindo, assim, que mais de
400 pessoas sejam bene-
ficiadas, bem como o in-
vestimento de R$ 2,5 mi-
lhões na economia local.

 No Sumidouro foi
entregue um imóvel para
a associação. E para as
mulheres, foi dado um
passo importante para
combater a violência fe-
minina, criando um dis-
que denúncia.

Sustentabilidade
Nestes 100 dias de

governo, o Sindicato Ru-
ral recebeu um veículo
para facilitar a mobilida-
de e a presença em todo
o território do município.

Mobilidade urbana
O projeto de um novo

trecho da antiga linha
férrea também já está em
processo de licitação. 

Outra ação é a parce-
ria público-privada, de

A pandemia da Co-
vid-19 e o isolamento
social podem ter contri-
buído para o aumento
de chamadas para o
Centro de Valorização
da Vida (CVV), Orga-
nização Não Governa-
mental (ONG) criada
em 1962 e inaugurada
em Itabira em 15 de se-
tembro de 1999.

Na cidade, o órgão é
mantido pela associação
Voluntários Itabiranos
Valorizando a Vida (Vi-
vavida), sob a coordena-
ção de Romar José Cân-
dido. Ele conta que o

Ligações para centro de apoio a vida
aumentaram  60% nos últimos meses

Em se tratando de
atendimento nos últimos
12 meses, o aumento foi
expressivo em todo o Bra-
sil e em Itabira não foi di-
ferente. Até março de
2020, em média, o CVV
recebia 25 chamadas por

propósito é oferecer
apoio emocional e de
prevenção ao suicídio,
com atendimento sigi-
loso e humanizado,
com escuta às pessoas
que querem e precisam
conversar.

“É bom saber que há
21 anos temos uma ins-
tituição preparada para
dar apoio emocional às
pessoas, não só de Itabi-
ra, mas em nível nacio-
nal, com prevenção de
90% dos suicídios, con-
forme dados da OMS
[Organização Mundial
da Saúde]”, diz.

Atualmente, o CVV
atende em rede nacional
por meio do 188. A uni-
dade em Itabira conta
com 23 voluntários. Por
semana, cada um doa
4h30 de seu tempo à
instituição. O atendi-
mento local é das 18h às
22h. Para ampliar o
atendimento, principal-
mente na madrugada,
quando as chamadas
aumentam, o ideal seri-
am 60 voluntários.

Para a manutenção,
existem dois convênios.
Um por meio do Minis-
tério da Saúde, que
mantém a linha para re-
ceber chamadas 24h por
dia, de celular, ou fixo,

Aumento de chamadas
dia e nos últimos meses
saltou para 40, ou 60% a
mais. “Este aumento pode
também estar relacionado
à disponibilidade dos vo-
luntários e não reflete em
mais suicídios”, ressalta
Romar Cândido.

Estatísticas
O suicídio é consi-

derado como proble-
ma grave de saúde. No
planeta, a cada 40 se-
gundos, uma pessoa
dá cabo à  própr ia
vida. É a segunda cau-
sa de morte entre as
pessoas  de 15 a  29
anos .  No Bras i l ,  a
cada 100 mil habitan-
tes, 6,5 se suicidam.

No mês de fevereiro
de 2021, foram registra-
dos 946 suicídios no Bra-
sil, 12ª posição em causas
de morte, conforme dados
do Ministério da Saúde
(MS). A Covid-19 apare-
ce em 1º com 30.438 mor-
tes, seguida por câncer,
com 17.013, e em tercei-
ro, cerebrovascular, com
7.754 mortes.

Estrutura
e o atendimento online.

Em Itabira, a Prefei-
tura, por meio da Secre-
taria de Assistência Soci-
al, mantém um convênio
para pagamento de alu-
guel da sede, instalada na
rua Topázio, 248, Major
Lage de Baixo. O atendi-
mento presencial está
suspenso desde março de
2020 devido à Covid-19.

Os voluntários, além
de doarem o tempo,
também contribuem
com a manutenção da
associação.

Além do número 188,
o CVV atende pelo chat:
“www.cvv.org.br/chat/”,
e por e-mail: “www.
cvv.org.br/e-mail/”.

Coordenador do CVV de
Itabira acredita que aumento

pode também estar relacionado à
disponibilidade dos voluntários

“É bom saber que há 21 anos temos
uma instituição preparada para dar

apoio emocional às pessoas, não só de
Itabira, mas em nível nacional”

Coordenador do CVV de Itabira,
Romar Cândido

Santa Bárbara apresenta balanço
dos 100 dias de governo

quase R$ 5 milhões, com
as mineradoras GSM e
MR, que promovem me-
lhorias na requalifica-
ção urbanística em Bru-
mal e Barra Feliz.

Saúde e qualidade
de vida

Até março, R$
2.683.431,36 foram re-
passados ao hospital
para combate à Covid-19
e manutenção de pronto
atendimento 24h, con-
sultas, cirurgias, entre
outros procedimentos.

Agora, um novo
serviço está em fase de
integração ao aplicati-

vo Transparência e Co-
nexões, para facilitar o
atendimento no que diz
respeito ao resultado
de exames.

Sobre as políticas pú-
blicas para os animais,
Santa Bárbara garantiu a
compra de imóvel e veí-
culo para implantação
do Centro de Acolhi-
mento Transitório de
Animais (Cata). 

Integridade Pública
Para o servidor e o

cidadão, novas políti-
cas de valorização fo-
ram criadas. Uma delas
é a comissão para revi-

sar o estatuto e elaborar
o Plano de Carreira e
criamos a Escola de
Governo e uma Política
Municipal de Atendi-
mento ao Cidadão.

Além disso, com o
objetivo de tornar a Pre-
feitura mais acessível e
digital, está sendo implan-
tado um novo sistema de
gestão pública em nuvem.

Educação
No ensino, o governo

empreendeu estratégias
de acolhimento para ofe-
recer reforço escolar e
ajudar os alunos que
mais precisam. 

Assim, foram realiza-
das atividades diagnósti-
cas, ampliação de oferta de
ensino pelo Google Clas-
sroom, impressão de tare-
fas para todos que neces-
sitam, ampliação da equi-
pe pedagógica e contrata-
ção de novos professores,
estagiários e auxiliares. 

Dando continuidade à
melhoria no processo de
aprendizagem, estão sen-
do adquiridos novos re-
cursos tecnológicos para
estudantes e educadores.

Cultura e Esporte
A sede do grupo de

Congo, nosso bem ima-
terial, ganhou um novo
olhar e foi entregue aos
congadeiros. E em Bru-
mal, o Caramanchão, um
espaço de lazer que con-
templa quadra society,
está concluído. 

Prefeitura de Santa Bárbara, no
Centro histórico da cidade
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ANOS DE ABANDONO

Estreia do skate nas Olimpíadas
motiva esportistas itabiranos

Pista do Juca
 receberá serviços

emergenciais

Sobre a pista do Juca Batista,
a qual tem 1.005m², a Secretaria
Municipal de Esportes e Lazer re-
conhece a urgente necessidade de
reforma e melhorias. Pelas infor-
mações, já estão sendo pesquisa-
dos os materiais necessários e o
serviço deve ser iniciado em bre-
ve, por meio da Itaurb e Secreta-
ria Municipal de Obras.

IMAGENS MOSTRAM

O ano de 2021 será
especial para os atletas
dos shapes sobre rola-
mentos, isso graças às
Olimpíadas de Tóquio,
onde o skate terá sua
estreia oficial no dia 25
de julho.

E graças à elevação
do esporte ao nível olím-
pico, surgem novos pra-
ticantes, novas pistas e
campeonatos tendem a
pipocar pelo Brasil.

Em Itabira, onde a
prática decolou em 2004
com a construção da pis-
ta oficial no bairro Juca
Batista, com 1.005m², na
época a quinta maior de
Minas Gerais, os skatis-
tas esperam reviver os
bons tempos com a nova
fase do esporte, contudo,
cobram das autoridades
reformas e melhorias nos
espaços, em especial no
Juca Batista, que há 16
anos não recebe uma re-
forma. Rachaduras no
piso, vandalismo, falta de
iluminação, poças d’água
e mato são problemas
observados não apenas
no Juca Batista, mas nas
praças do Campestre e
Rotary, também frequen-
tadas pelos skatistas.

Atleta profissional há
19 anos e professor da
modalidade, o itabirano
Jéferson Almeida Rosa
“Liu”, reforça a necessi-
dade de investimentos e
melhorias nos locais.

“Temos bons skatis-
tas na cidade, fato obser-
vado desde a inaugura-
ção da pista do Juca Ba-
tista, em 2004, um local
com dimensão e estrutu-
ra oficiais, mas que hoje
está abandonado, preci-
sando urgentemente de re-
forma e atualizações. Essa
situação acaba desmoti-
vando os jovens que, in-

felizmente, estamos per-
dendo para as drogas”,
conta o profissional.

Pelas informações de
Jéferson Rosa, a cidade
tem cerca de 50 skatis-
tas, número bem inferi-
or ao passado, pois ape-
nas ele ministrava aula
voluntária para 120 cri-
anças.

“Já recebemos na ci-
dade etapas de campeo-
natos oficiais de skate e
costumo me encontrar
com alguns atletas que
andaram aqui e guardam
boas recordações, mas
quando me perguntam
sobre o esporte na cida-
de e a pista excelente,
infelizmente, a resposta
não é positiva, isso é
muito ruim. Temos tam-
bém a pista do Campes-
tre, outra que foi aban-
donada e desperta sauda-
des nos atletas”, diz Jé-
ferson Rosa, que espera
uma situação melhor
com o esporte agora nos
Jogos Olímpicos.

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer
informou à reportagem
do Folha Popular que já
catalogou todas as refor-
mas necessárias em pra-
ças de lazer e esportes de
Itabira e distritos.

“Assim que a atual
administração assumiu,
foi realizado um minuci-
oso levantamento de to-
dos os equipamentos pú-
blicos de esporte e lazer

Prefeitura planeja reformar
praças em 2022

de Itabira e dos distritos.
Como o Orçamento
municipal está restrito,
a secretaria está estu-
dando o que poderá ser
feito, mas para 2022,
pois as pistas de skate
estão contempladas no
Plano PluriAnual (PPA)
com reformas, melhori-
as e ampliações”, infor-
mou a secretaria por
meio da Assessoria de
Comunicação.

“Ando de skate há uns cinco anos e não presen-
ciei uma reforma nesta pista do Juca, que está
abandonada, infelizmente. Nossa esperança é sa-
ber que o esporte agora é olímpico e quem sabe,
passem a valorizá-lo com uma reforma geral
aqui”, diz o skatista Rafael Santos Lopes.

“Andar de skate é uma emoção única, princi-
palmente quando você acerta uma manobra de
alto nível. Agora, na pista do jeito que está, fica
até perigoso”, diz Pedro Lucas Duarte Pereira.

“Sou itabirano e moro em Ipatinga. Sempre que
venho visitar meus pais não deixo de ligar para
os amigos para andarmos na pista do Juca. Tem
muitas crianças e adolescentes que poderiam
estar aqui, praticando o esporte, longe de coi-
sas ruins, mas com a pista deste jeito, não dá.
A cidade tem referência, como o premiado Jé-
ferson Liu, o Vitor Martins, que anda em Lis-
boa e outros”, diz Hernani Lima Magalhães.

Conforme a Prefeitura, a obra da pista do
bairro Fênix é um convênio de 2012 com o
Governo Federal. Os serviços foram parali-

sados devido a pendências junto à Caixa
Econômica Federal, as quais já estão sendo

sanadas para conclusão dos serviços. Para os
skatistas, o local foi mal projetado e não

oferece segurança.

Rafael Lopes, Pedro Lucas e Hernani Maga-
lhães cobram melhorias nas praças de esportes

Pista inacabada do Fênix
leva ‘bomba’ dos skatistas

Além de abandonada, pista recebe ciclistas do estilo livre,
que carecem de pista para o esporte
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O hospital de campa-
nha, que teria sido desa-
tivado em Itabira em de-
zembro de 2020, é tradu-
zido de maneira diferen-
te pela Prefeitura, con-
forme respostas da Se-
cretaria Municipal de
Saúde, enviadas ao Fo-
lha Popular na quinta-
feira (8).

O tema ganhou con-
tornos políticos na cida-
de com debates inflama-
dos em redes sociais.
Veja interpretação da
Prefeitura e também res-
postas dadas a outras
questões envolvendo a
pandemia da Covid-19.

O que dizer em re-
lação ao hospital de
campanha?

A pandemia nos en-
sinou, após completar
um ano, que a decisão de
construir estruturas não
sustentáveis não parece
ser a melhor opção.
Sabe-se hoje que é mui-
to mais importante in-
vestir em unidades hos-
pitalares existentes, rea-
lizando a ampliação de
leitos que podem ser de-
sativados e reativados,
conforme a necessidade
do momento.

Nesse sentido, Itabi-
ra vem realizando junto
ao Hospital Nossa Se-
nhora das Dores e Hos-
pital Municipal Carlos
Chagas, estudos para
aumento e/ou adequação
de leitos de enfermaria e
UTI-Covid.

Qual a estrutura
dos hospitais em rela-
ção a leitos?

O município conta
hoje com 22 leitos UTI/
SUS Covid no Hospital
Municipal Carlos Cha-
gas (HMCC) e seis lei-
tos UTI/SUS Covid no

‘Hospital de campanha não é a
melhor opção’, diz Secretaria

Hospital Nossa Senhora
das Dores (HNSD). Em
relação aos leitos clíni-
cos Covid, existiam (até
22 de março) 38 leitos
SUS/Covid no HMCC e
17 leitos SUS/Covid no
HNSD. No final de mar-
ço foram criados 28 lei-
tos de clínica Covid no
HMCC.

Quais as dificulda-
des para abrir novos
leitos?

O maior problema
para abertura de novos
leitos é principalmente a
dificuldade de manuten-
ção e contratação de pes-
soal, especificamente de
enfermeiros e técnicos
de enfermagem. Neste
momento, o Município e
a Vale trabalham para
expandir 20 leitos UTI
Covid no HNSD.

Em relação ao Alô
Doutor, exclusivo para
Covid?

Em relação ao tele-
atendimento Alô Doutor,
o mesmo é realizado ex-
clusivamente por duas

médicas, servidoras efe-
tivas da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, dra.
Geovana Gomes e dra.
Ticciana Magalhães. A
média atual é de 80 aten-
dimentos/dia, de notifi-
cações e orientações.

Como são tratados
os pacientes com sin-
tomas mesmo após o
isolamento?

Os pacientes que
após isolamento conti-
nuam apresentando sin-
tomas gripais são rea-
valiados pelo médico
da equipe, que orienta,
se necessário, mais dias
de isolamento, sempre
seguindo protocolos
nacionais, os quais não
orientam realização de
2º teste.

Os medicamentos
prescritos por médicos
são encontrados na
rede pública?

No período da pan-
demia, dentre os medi-
camentos disponíveis
nas farmácias munici-
pais, os mais prescritos

até o momento foram:
· Azitromicina 500mg
(único medicamento em
falta, aumento de 375%
no consumo, previsão de
chegada para 2ª quinze-
na de abril).
· Acetilcisteína 600mg   
· Amoxicilina + Clavu-
lanato 500+125mg (op-
ção para período de fal-
ta da azitromicina)
· Dexametasona 4mg  
· Dipirona 500mg
· Ibuprofeno 600mg
· Ivermectina 6mg
· Loratadina 10mg
· Paracetamol 500mg
· Prednisona 20mg
· Salbutamol 100mcg

Outros frequentemen-
te prescritos, mas que não
estão disponíveis na rede
são: Hidroxicloroquina,
Zinco 20mg e Colecalci-
ferol comprimido, em di-
versas doses (7000UI,
50000UI).

A hidroxicloroquina,
medicamento de uso
controverso, pode ter sua
prescrição alterada para
Cloroquina, em estoque.

Cultura, tradição,
requinte. Esses são os
pilares da Festa do Vi-
nho de Catas Altas, um
evento que acontece to-
dos os anos e recebe a
visita de muitas pesso-
as para degustar o pre-
cioso fermentado de ja-
buticaba e outras bebi-
das produzidas.

Em 2020, a tradicio-
nal festa completaria 20
anos, porém, devido à
pandemia, ficou impos-

Contribuinte que optar
em pagar IPTU em

junho deverá retirar
nova guia pela internet

A Prefeitura de Itabi-
ra informa que a data de
vencimento da primeira
parcela – bem como a
cota única – do Imposto
Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) e da Con-
tribuição Para o Custeio
do Serviço de Ilumina-
ção Pública (CIP) foi
prorrogada para o dia 7
de junho. A medida está
disposta no decreto Mu-
mcipal 0600/21 e busca
reduzir os impactos eco-
nômicos causados pelas
ações de enfrentamento
à pandemia do novo co-
ronavírus (Covid-19)
em Itabira.

O contribuinte pode-
rá pagar a taxa dos im-
postos em cota única ou
em seis parcelas mensais
sucessivas, de acordo
com as datas limites. As
guias de arrecadação já
recebidas e com data
vencida não poderão ser
mais utilizadas. Assim, o
contribuinte deve retirar

Festa do vinho de Catas Altas será entre 14 e 16 de maio
sibilitada a realização do
evento. Mas, como for-
ma de preservar a tradi-
ção e cultura e escoar a
produção dos associados
à Associação dos Produ-
tores de Vinho, Agricul-
tores Familiares e Outros
Produtos Artesanais de
Catas Altas (Aprovart),
neste ano será realizada
a 20ª edição da Festa do
Vinho, nos dias 14, 15 e
16 de maio em formato
online, no canal no

YouTube da Aprovart.
A “XX Festa do Vi-

nho - faço parte dessa
história/2021” está sen-
do patrocinada pelo
Instituto Cultural Vale e
tem apenas o apoio ins-
titucional da Prefeitura
de Catas Altas.

O projeto tem um
cronograma extenso de
ações, que vão desde a
criação da identidade
da associação e redes
sociais, garantia da

qualidade do fermenta-
do de jabuticaba e a cri-
ação da rota gastronô-
mica “Harmonize com
Jabuticaba”. E ainda,
para a difusão do bem
imaterial - o “Vinho” de
Catas Altas, teremos
concurso de desenhos e
concurso das princesas
em formato inclusivo.

As atrações oficiais
serão divulgadas em

breve.

as novas guias no portal
eletrônico da Prefeitura
“www.itabira.mg.gov.br”.
O decreto também fixa o
período entre 2 de julho
e 30 de agosto para pro-
tocolar os requerimentos
de remissão de débitos
fiscais. Para requerimen-
to de revisão da base de
cálculo, o prazo é de 2
de maio a 30 de junho.

Já a data de venci-
mento da primeira par-
cela ou cota única do
Imposto Sobre Serviços
de Qualquer Natureza
(ISSQN) e das taxas de
licenças – Localização
e Funcionamento de
Estabelecimentos In-
dustriais, Comerciais e
Outros; Exercício de
Atividade Eventual ou
Ambulante; e Ocupa-
ção do Solo nas Vias e
Logradouros Públicos –
foram prorrogadas para
o dia 29 de outubro, por
meio do decreto muni-
cipal 0528/21.

MAIS 60 DIAS

Conforme a Prefeitura, primeira parcela, ou
cota única do tributo, vencerá no dia 7 de junho

As instalações da Mata do Intelecto, ao lado do Hospital Municipal
Carlos Chagas, foram escolhidas para abrigar o hospital de campanha
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O Ministério Públi-
co de Minas Gerais
(MPMG) embargou no-
vamente a obra de pa-
vimentação e asfalta-
mento da estrada que
liga a localidade de Fer-
nandes a Santa Rita de
Pacas, licitada por mais
de R$ 15,5 milhões. A
ação civil pública segue
em defesa do patrimônio
público e foi despacha-
da pelo juiz da Comarca
de Santa Bárbara, Tho-
mas Vinícius Schons. O
MP acatou denúncia da
Construtora Santa Fé,
concorrente na licitação
da obra, ocorrida em 1º
de outubro do ano pas-

A Polícia Civil de
João Monlevade cum-
priu na terça-feira (13)
mandados de prisão e
busca e apreensão, ex-
pedidos pelo Juízo da
Comarca, de quatro in-
divíduos, integrantes de
uma organização crimi-
nosa, que se reuniam
para praticarem crimes
contra o patrimônio.

O setor de inteligên-
cia da Polícia Civil de
João Monlevade estava
monitorando a organiza-
ção criminosa, e no cur-
so da investigação apu-
rou-se que além dos in-
tegrantes já investiga-
dos pela instituição, um
policial militar partici-
pava da organização cri-
minosa, dando suporte,
informações privilegia-

Por meio da Secre-
taria Municipal de Es-
portes, a Prefeitura de
São Gonçalo do Rio
Abaixo busca a regu-
larização do Estádio
Municipal Arena São
Gonçalo, outro proje-
to embargado pelo
Ministério Público de-
vido a série de proble-
mas deixados pela úl-
tima gestão municipal.

O estádio, que ocu-
pa uma área de 18 mil
metros quadrados, lo-
calizado no bairro Ci-
dade Universitária, foi
iniciado em 2012, no

Operação prende membros de organização
criminosa acobertada por policial militar

das, e segurança para o
cometimento de crimes
pelos investigados.

Em poder dos inves-
tigados foram apreendi-
dos aparelhos celulares e
mídias eletrônicas. Na
residência do policial
militar foram apreendi-
dos 9 aparelhos celula-
res, um tablet, e um com-
putador. Todos os obje-
tos serão periciados para
prosseguimento das in-
vestigações. Na residên-
cia de um dos investiga-
dos foi apreendido um
veículo, que pode ter
sido adquirido com a
prática dos crimes.

Os envolvidos são
investigados pelo crime
de roubo, corrupção
passiva e ativa, além de
crimes previstos na lei

12.850, Lei de Organi-
zação Criminosa.

Coordenados pelos
delegados Paulo Tavares
Neto e Monique Morais
Bicalho, a equipe de po-

liciais civis realizou a
prisão de dois investiga-
dos, um se encontra fo-
ragido, e a Polícia Mi-
litar efetuou a prisão do
policial militar envolvi-

do. Os dois investiga-
dos foram encaminha-
dos ao Presídio de Ipa-
tinga e o policial mili-
tar está acautelado em
dependência militar à

disposição da Justiça.
A organização cri-

minosa está sendo in-
vestigada pela prática
de pelo menos cinco
crimes contra o patri-
mônio, dentre eles, rou-
bo e furto qualificado.
Eles tinham como alvo
preferido malotes de di-
nheiro do comércio e
cofres de postos de
combustíveis.

A prisão dos investi-
gados e do policial mili-
tar investigado represen-
ta uma grande ação no
combate aos crimes vio-
lentos na região, uma
vez que essa organização
criminosa era a respon-
sável por grande parte
dos roubos e furtos qua-
lificados, praticados nos
últimos meses.

Em poder dos investigados foram apreendidos aparelhos
celulares e mídias eletrônicas

Obra de R$ 15,5 milhões é embargada em São Gonçalo
devido a licitação com ‘exigências excessivas’

Obra foi interrompida pelo MP, mas deve
receber novo projeto de execução

sado. Segundo a concor-
rente derrotada, houve
irregularidades no pro-
cesso com exigências
excessivas. O prefeito
Raimundo Nonato Bar-
celos “Nozinho” (PDT)
adianta que tomará pro-
vidências para que a
obra seja executada o
quanto antes, através de
um processo totalmente
transparente. “A popula-
ção do Fernandes não fi-
cará prejudicada. Iremos
realizar essa obra de for-
ma responsável”, reforça.

De acordo com os as-
sessores jurídicos André
Luiz Barbosa e Elves
Gonçalves da Rocha esta

é a segunda vez que a
obra é embargada desde
sua primeira licitação, em
março de 2020. Logo
após o início dos trabalhos
em agosto daquele ano,
fora ajuizada uma ação,
devido a irregularidades
que se referiam, entre ou-
tras coisas, à ilegalidade
da exigência de localiza-
ção de usina de asfalto.

Segundo o secretário
de Obras e Serviços Ur-
banos, Eduardo José Qua-
resma, a pavimentação já
havia sido suspensa em
janeiro de 2021 para ave-
riguação interna, pois
existem diversas condici-
onantes ambientais que

não foram levadas em
consideração no projeto
atual. Uma nova licitação
para o trecho de 10 quilô-
metros será realizada para
atender aos anseios da
comunidade local.

Estrada de São
Gonçalo a Fernandes

Mas a comunidade
terá um outro benefício.
Conforme informações
de Eduardo Quaresma,
já está em elaboração um
anteprojeto de pavimen-
tação da estrada que li-
gará São Gonçalo do Rio
Abaixo à localidade de
Fernandes, um trecho de
15 quilômetros.

MAIS UM: Estádio Municipal problemático em São Gonçalo segue embargado
segundo mandato do
prefeito Nozinho, e fez
parte do pacote de obras
lançado por ele, que tam-
bém incluiu o Hospital e
a praça Central, entre
outras importantes obras
do Município.

De acordo com rela-
tório elaborado pelo
Corpo de Bombeiros são
várias as necessidades de
intervenções para a libe-
ração do estádio. Entre os
problemas elencados pe-
los bombeiros estão: fal-
ta de instalação de extin-
tores e a sinalização em
desacordo; falta de lumi-

nárias de emergência nas
arquibancadas, corrimão
de acesso à arquibanca-
da superior em desacor-
do e falta de corrimão nas
laterais da arquibancada
inferior, fiação exposta
na estrutura do telhado da
arquibancada superior;
na saída para rota de
fuga, não foram instala-
das as barras anti-pânico;
entre outros tantos itens.

Conforme o secretá-
rio de Esportes, Wallys-
son de Freitas Vieira, to-
das as pendências apon-
tadas pelo Corpo de
Bombeiros, Vigilância

Sanitária e Polícia Mili-
tar já estão com obras em

execução e, em breve, a
Prefeitura entrará como

processo de liberação
para a comunidade.

De acordo com relatório elaborado pelo Corpo de Bombeiros são
várias as necessidades de intervenções para a liberação do estádio
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A venda de bicicletas
em Itabira apresenta
crescimento superior a
70% neste momento de
pandemia e isolamento
social. Em nível Brasil,
o aumento foi de 54,4%
conforme estudo publi-
cado em março pelo Itaú
Unibanco.

Na cidade, caracteri-
zada por topografia
montanhosa, o boom nas
vendas foi impulsionado
principalmente pelo fe-
chamento das academi-
as e clubes recreativos,
como sugere o empresá-
rio Deílton Fernandes,
da Bike Mania, no bair-
ro Amazonas.

“Em 2019, a venda
de bicicletas em nossa
loja teve um aumento de
10% e de março de 2020
até agora, passou de
70%. É uma porcenta-
gem alta e acredito que
tem a ver com a parali-
sação das academias,
pois uma pessoa habitu-
ada a atividade não con-
segue ficar parada e pe-
dalar, além de auxiliar o
físico, não compromete
a regra do distanciamen-
to. As pessoas que fre-
quentam clubes para
uma bolinha, piscina ou
peteca também estão
aderindo ao pedal. Outra
questão que fez aumen-
tar a procura pela bici-
cleta é a recomendação
médica, conforme rela-
tam alguns de nossos cli-
entes”, conta Deílton
Fernandes, que é tam-
bém ciclista profissional
e presidente da Associa-
ção dos Ciclistas Itabira-
nos (ACI).

Com o aumento da

Vendas de bicicletas aumentam
70% nos 12 meses de pandemia

Pedalar virou
alternativa de
exercício no

distanciamento
social

Sinalizador  de ciclista

Sem eventos

Bicicleta elétrica

Faltam peças
e bicicletas

De R$ 1.890
a R$ 60 mil

Os adeptos ao pedal
são assistidos pela Associ-
ação de Ciclistas Itabiranos
(ACI), responsável pela or-
ganização de eventos e
competições na cidade.

Ela é dirigida por
Deílton Fernandes, que
lamenta a suspensão de
toda a agenda de 2020
e 2021. “Nos primeiros
meses de 2020, o calen-
dário já estava pronto e
a associação estava com

um convênio para ser as-
sinado com a Prefeitura.
A proposta era trazer
etapas dos campeonatos
estadual e federal para
Itabira, realização de
provas locais e eventos.
Mas veio a pandemia,
depois o novo governo
e agora 2021, que tam-
bém não será de even-
tos. Só nos resta mesmo
aguardar”, lamenta De-
ílton Fernandes.

Em 2019, a Prefeitura
pintou em um lado das
principais avenidas da ci-
dade sinalizador de ciclis-
ta. A proposta serve mais
como indicador para evi-
tar acidentes. Para os pra-
ticantes do esporte, o si-

nalizador acaba ajudando
por alertar presença de
bicicleta na avenida, mas
que o ideal mesmo seria
a construção de ciclovias,
principalmente nas novas
avenidas, o que não está
acontecendo.

Pedalar pelas aveni-
das é bem suave. Mas
se o ciclista estiver dis-
posto a vencer alguns
morros, a opção é a bi-
cicleta elétrica com pe-
dal auxiliar. A novida-

de já ocupa espaço nas
vitrines das lojas em
Itabira ao preço inicial
de R$ 6 mil, contudo,
está longe de abalar a
preferência pelas bici-
cletas tradicionais.

Atualmente, a linha
de frente em relação às
vendas são as bicicle-
tas mistas, usadas no
asfalto ou estrada de
terra, conhecidas como
mountain bike, aro 29,
com 24 velocidades. O
preço inicial desse
equipamento é de R$
1.890, mas pode chegar
a R$ 3 mil, R$ 6 mil, con-
forme a opção de monta-
gem definida pelo clien-
te. Se o ciclista for mais
exigente, encontrará
modelos que podem
chegar R$ 50 mil, R$ 60
mil facilmente.

procura e redução das
atividades nas fábricas
devido a decretos res-
tritivos, as lojas estão
tendo dificuldades para
repor estoque. “Tem
duas semanas que estou
esperando a entrega de
30 bicicletas já fatura-
das e reservadas pelos
clientes. O fornecedor
disse que entregará
apenas 15 na próxima
semana. Também não
estamos conseguindo
comprar grande varie-
dade de peças e asses-
sórios. Este é nosso de-
safio, atender a cres-
cente procura manten-
do preço do mercado”,
conta o empresário.

Peças de reposição são outro problema

Faixa ajuda, mas ideal é a ciclovia

Bicicletas mais procuradas têm preço inicial de R$ 1.890

Operação República prende
três em Monlevade,

sendo um policial militar

Novo decreto dá fôlego a
comerciantes a partir de

segunda (12)

CDL diz que comércio de
Itabira pode demitir até 1.200

após severo lockdown

Onda roxa – Bancos, academia,
lotérica, supermercados são
notificados em Monlevade

Asfaltamento é suspenso
devido a licitação com
“exigências excessivas”

Funcionário da Itaurb
morre em decorrência

da Covid-19

Presidente da Câmara de
Santa Maria, Vicente Umberto,

vence Covid-19

Marco Antônio pede ajuda
ao governador para

executar plano de ação

Casal suspeito por
envolvimento em morte de
criança é preso pela PCMG

Prefeitura e Faculdade
Ciências Médicas
retomam parceria


